

Otras Noticias

Pediatras y enfermeros, unidos ante los nuevos retos en salud infantil

Durante la VII Reunión Anual de la Asociación Española de Pediatría de Atención Primaria, AEPAP, celebrada este fin de semana en Guadalajara, esta sociedad científica defendió la necesidad de potenciar el trabajo en equipo de pediatras y del personal de enfermería dentro de los Centros de Salud.

Guadalajara 14/11/2011

En el transcurso del evento, se puso de manifiesto que, en los últimos años, las consultas pediátricas habían registrado un cambio notable en la atención de los problemas de salud y necesidades de atención a niños y adolescentes. Los pediatras reciben cada vez más casos de nuevos problemas emergentes asociados a la salud infanto-juvenil: depresión infantil, trastorno de hiperactividad con/sin déficit de atención, trastornos del desarrollo neuroevolutivo (autismo), problemas relacionados con la nutrición (obesidad y trastornos de la conducta alimentaria), fracaso escolar, maltrato infantil, marginación social, etc.

Según la doctora Begoña Domínguez, presidenta de la AEPAP, se trata de casos que precisan más tiempo del especialista para poder conocer el entorno crítico del niño -familia, escuela, amigos-. "Muchas veces necesitamos tener una perspectiva intersectorial y global que integre las actuaciones sobre la salud con el sector educativo y los servicios sociales".



Begoña Domínguez, presidenta de la AEPAP

Enfermería Pediátrica en los Centros de Salud

Ante este panorama, los pediatras de la AEPAP destacaron la necesidad de potenciar el trabajo en equipo de pediatras y del personal de enfermería dentro de los Centros de Salud. Para el doctor Javier Blanco, coordinador de esta VII Reunión y pediatra de Atención Primaria en El Casar de Talamanca, es imprescindible potenciar Unidades Básicas de Pediatría en los Equipos de Atención Primaria. "La idea consiste en que estas unidades estén integradas por un pediatra y una enfermera que trabajen de forma complementaria en relación a una misma población". En este sentido, prosigue, "el modelo de Enfermería Pediátrica es muy positivo, ya que la dedicación exclusiva de una enfermera a la población infantil genera satisfacción a los usuarios y profesionales".

Otros retos que se plantea la AEPAP y que se propone afrontar son: mejorar la coordinación Hospital-Atención Primaria, desarrollar la figura del coordinador de pediatras de AP y fomentar en este colectivo la investigación y la participación de los pediatras de AP en la formación y el desarrollo profesional; en la redacción y gestión de guías de práctica clínica; en los órganos consultivos y decisorios de las administraciones sanitarias, como los Comités Asesores de Vacunas y el Comité Consultivo del Consejo Interterritorial del Sistema Nacional de Salud.